
據新華網北京18日電 中央氣象
台表示，預計南方本輪高溫天氣將
持續至22日（下周一），之後大部
地區高溫將明顯緩和，大範圍持續
性高溫天氣趨於結束。
自8日起，四川中東部、重慶、

江漢、江淮、江南和華南等地持續
出現大範圍高溫天氣。來自中央氣
象台的數據顯示，截至18日，四川
東部、重慶、湖南、江西中東部、
浙江、福建等地日最高氣溫在35℃
及以上的高溫日數有6至7天，四川
東部部分地區和重慶大部達9至10
天。四川東南部和重慶西南部日最
高氣溫在40℃及以上的高溫日數達
4至6天。
氣象專家介紹，本輪高溫天氣不

光持續時間長，最高氣溫也屢創新
高。四川東部、重慶、江漢和江南

等地的過程最高氣溫有37℃至40
℃，四川東南部和重慶大部達41℃
至42℃，四川長寧(43.5℃)、敘永
(43.4℃)、合江(43.4℃)、興文(43.3
℃)，重慶一些地方甚至超過43
℃。其中，四川敘永(43.4℃)、古藺
(42.8℃)等地日最高氣溫突破建站以
來歷史極值，重慶沙坪壩(42.7℃)達
建站以來第二高值。
中央氣象台預計19至22日江漢、

江淮、江南、華南中北部及重慶等
地仍將維持35℃至38℃的高溫天氣，
局部地區可達40℃左右。23日後，南
方大部地區高溫將明顯緩和，大範
圍持續性高溫天氣趨於結束。
氣象專家提醒，未來幾天南方高

溫天氣仍將持續，公眾應盡量避免
午後高溫時段的戶外活動，注意作
息時間並多補充水分，防止中暑。

據《每日經濟新聞》報道，「牛仔之
都」均安鎮近來不斷有老闆「走佬」，
工廠倒閉。一家名為金昌盛的企業，老
闆突然遠走高飛，留下67名工人，欠下
28萬元應付工資。而據均安鎮經濟促進
局的統計數據，今年以來，已陸續有近
100家企業因種種原因被迫關門。這些納
入統計的倒閉企業均是在當地工商部門
註冊的公司，沒有執照的「黑戶」企業
尚不在統計範圍內。

加工一條褲 利潤降近7成
均安鎮的一位作坊式加工廠老闆接受

記者採訪時說，市場好的時候，一條牛
仔褲的純利潤可以達到3元，但是現在
只能拿到1元，更差的時候甚至只有8到9
毛，降低近7成。位於該鎮的聖峰製衣
廠經理陳超也有同樣的感受。今年訂單
和利潤雙雙下滑，形勢不怎麼樂觀。為
此，她還在某電子商務平台註冊了信

息，但是目前並沒有為廠裡帶來更多的
訂單。而在當地工友中廣為流傳的一個
極端例子是，一個工人今年連續換了6
個廠，但是這6個廠先後都關了門或者
換了老闆。
均安鎮經濟促進局官員透露，此前該

鎮牛仔褲的出口量達到90%，但是現在
已經下降至70%，由於人民幣匯率不斷
走高，利潤受到侵蝕，不少企業轉向了
內銷。對於純利潤只有3%到5%的均安
牛仔加工企業而言，人民幣升值是致命
傷。中國紡織工業協會副會長高勇曾斷
言，目前整個紡織行業的平均淨利潤率
在3%~4%，不會超過5%，如果人民幣
升值超過5個點，將會有一半以上的企
業死掉。

原材料人工急漲削利潤
在均安鎮經濟促進局相關人士看來，

該鎮近百家企業倒閉的導火索就在於棉

價不穩定。去年，棉花價格一路飆升，
今年以來又一路狂瀉，在價格上漲的時
候很多企業囤積了不少棉花，當棉價下
降後，這些高價原材料馬上變成燙手山
芋，直接衝擊企業的利潤。
當然，讓這些服裝加工企業難以持續

經營的原因中，依舊少不了人力成本的
因素。《每日經濟新聞》記者獲得的當
地一家服裝加工企業的工資單顯示，工

資最高的工人月入已經超過6,000元。當
地工人也表示他們每月的平均工資在
3,000元以上。
服裝行業研究專家唐平華則認為，其

實人民幣升值、成本上升、包括銀根收
緊致中小企業資金短缺等等都還是外部
原因，更為深層次的原因在於，這些企
業處於價值鏈的下游，只能賺取低廉的
加工費，產品沒有議價能力。

央行謀擴中小企信貸資產證券化
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人幣升值成本增 老闆頻「走佬」

「牛仔之都」半年內百企倒閉

65
歲
以
上
老
人

2035
年
逾
4
億

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京

報道）全國老齡辦常務副主任陳傳書
昨日在中國衛生論壇上表示，內地在
未來40年將面對嚴重的老齡化危機。
依照最近統計數據測算，2035年中國
將進入嚴重老齡化社會，預計65歲以
上老齡人口將超過4億，佔總人口的
28%。2050年後的相當長一段時期之
內，中國老齡人口將佔總人口的1/3。

未老先病問題凸顯
「中國現在問題不僅是未富先老、

而且是未老先病」，陳傳書表示，中國
面對老齡化危機帶來的健康問題挑
戰。針對這種情況，提高老年人健康
水平是首要任務，此外還需大力發展
老年人衛生服務事業。
他表示，中央對老齡問題高度關

注，國務院已通過《中國老齡事業發
展「十二五」規劃》。未來五年，政府
將把完善老年社會保障制度、做好老
年醫療衛生保健工作、完善家庭養老
支持政策、大力發展老齡服務等方面
作為工作重點。

故宮承認丟失部分古籍
據《京華時報》報道 近日，一名自稱「故宮

職工」的舉報者致信《京華時報》，稱故宮圖書
館善本書庫部分圖書丟失，上報副院長陳麗華
後，此事被壓下不讓追查。故宮博物院相關負責
人表示，目前確有100多冊圖書「掛賬存疑」有
待詳查，包括部分普通古籍，也有一般線裝書和
印刷品。

曲靖鉻渣堆場六價鉻超標
香港文匯報訊（記者 李艷娟 昆明報道）水利

部珠江委專家於日前公佈曲靖市境內鉻渣非法傾
倒事件的調查結果。陸良化工實業有限公司鉻堆
渣場範圍內，由於滲漏等原因，六價鉻超標。
調查組提出建議，一是繼續開展對傾廢所在地

可能受影響水體的水質監測。二是當前珠江上游
面臨嚴重乾旱，河流流量小，更要加強有關潛在
污染源的監管和監測。三是適時開展沿江潛在污
染源的清查工作。四是加強信息交流、通報工
作。珠江委將繼續與雲南省地方政府和有關部門
保持密切聯繫，並進一步加強省界水體監測工
作，密切關注省界水體的水質狀況。
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據中通社北京18日電　8月17日，2011年
中科院院士增選初步候選人名單公布，北京
大學生命科學院院長饒毅落選。饒毅當日
稱，早已預計到結果，表示不再參選院士。
網友稱，饒毅落選是中國院士的悲哀。據
悉，饒毅曾撰文質疑中國中長期科技規劃，
也曾批評科學界浮躁、教授搞關係奔經費不
搞學術等問題。
饒毅在中科院院士增選有效候選人名單中

出現過，但在中國科學院17日公布的初步候
選人名單中落選。中國科學院相關部門尚未
就此事做出回應。

曾撰文提批評及建議
回國即出任北京大學生命科學院院長的饒

毅，被認為是新時期歸國潮中的代表性人物
之一。輿論將他的回國與上世紀50年代錢學
森、郭永懷的回國相提並論，因為他們都是
在海外成名後，壯年歸國效力的科學家。
然而，對於這位神經生物學家，公眾更熟

悉的不是他研究的領域，而是他大膽、犀利
的言論。2004年，在饒毅回國之前，他就在
英國《自然》雜誌上撰文，對中國政府的中
長期科技規劃表示關心，並直言不諱地提出
了自己的批評和建議。

在回國前，饒毅就曾對中國教育科技問題提出過直
言不諱的批評。去年年底，他和現任清華大學生命科
學學院院長的施一公在美國《科學》雜誌刊出社論，
認為中國現行的科研基金分配，更多的是靠關係而非
學術水平高低，「浪費資源、腐蝕精神、阻礙創新」。
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香港文匯報訊（記者 顧一丹 廣州報道）由於面臨人民幣升值、

生產成本增加等問題，曾被國家紡織工業協會授予「中國牛仔服裝

名鎮」稱號的廣東省佛山市均安鎮半年來有100家牛仔

企業先後倒閉。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）中國人民銀行
市場司副司長吳顯亭昨日在中國政府網就「中小企業
金融服務有關問題」訪談時表示，今年上半年中小企
業生產和生存狀況總體正常，沒有2008年、2009年金
融危機時那麼嚴重，沒有出現大範圍、趨勢性的中小
企業破產倒閉問題，但原材料成本的上漲對企業效益
造成較大影響。同時他透露，為進一步拓寬中小企業
融資渠道，國務院已經批准信貸資產證券化繼續擴大
試點，央行正會同相關部門積極研究進一步擴大中小
企業信貸資產證券化的實施方案。

對中小企信貸總量未減
央行專項調研稱，廣東、浙江等代表性地區工商局

對企業倒閉數量，和往年相比沒有特別明顯的數量變

化。部分中小企業生產經營困難大致有四類情況：受
宏觀經濟結構性調整政策影響、前兩年金融危機時盲
目擴張後投資慣性影響、海內外市場需求動盪的影
響、企業主自身經營問題。不過，吳顯亭坦承，原材
料價格上漲、用工成本上漲、能源價格上漲以及融資
成本上漲，共同推高了部分中小企業國內生產成本。
其中，原材料成本的上漲影響最大。
吳顯亭還表示，上半年金融機構對中小企業信貸的

總量不僅沒有減弱，而且有所加強。在金融機構信貸
投放總量向常態回歸的情況下，金融機構對中小企業
信貸投放的增速和佔比是上升的。
央行統計顯示，在全國範圍內，截至今年6月末，全

部金融機構中小企業人民幣貸款餘額為20.1萬億元，比
年初增加1.59萬億元，同比增長18.2%。

為進一步拓寬中小企業融資渠道，吳顯亭表示，國
務院已經批准信貸資產證券化繼續擴大試點，央行正
會同相關部門積極研究進一步擴大中小企業信貸資產
證券化的實施方案。但他沒有透露試點擴大的具體內
容和時間表。

積極支持拓寬融資渠道
不過，吳顯亭表示，央行將加強和證監會等相關部

門的配合和協作，積極支持符合條件的中小企業通過
創業板、中小企業板以及場外的股份代辦轉讓系統，
有效拓寬融資渠道，並將繼續貫徹對勞動密集型企業
的小額擔保貸款政策，積極指導、支持和鼓勵金融機
構根據中小企業的特點，研發推出不同的金融創新產
品和服務方式。

西博會休博會 今年首次合辦
香港文匯報訊（記者

潘恆 杭州報道）對香港
市民較有吸引力的杭
州，將於9月17日至11月
18日舉辦休閒博覽會。

今年休博會還將與西博會第一次合併舉
辦。兩會合展，杭州力求一加一大於二。

會期兩月 47國參與
杭州市委、市政府17日在北京舉行工作

匯報會，初定將舉辦項目總數不少於200
個，貿易成交額200億元，引進外資10億美
元、引進內資120億元，參會人次1500萬的
目標。
以杭州蕭山區湘湖、濱江區白馬湖、淳

安縣千島湖為中心的三大主園區，安排了
休閒展示、休閒論壇、休閒活動和休閒體
驗四大板塊項目。
截至目前，已確認在博覽會上參展主題

館的國家、地區和城市達125個，其中，國
內城市有56個，覆蓋全國20個省、自治
區、直轄市；境外國家、地區和城市達69
個，覆蓋47個國家。

亮點頗多 內容豐富
本次休博會內容豐富，亮點頗多。屆時

在蕭山將舉辦錢江觀潮節、國際皮艇馬拉
松、國際城市休閒產業競爭力論壇等共計
42個項目。
中國休閒風情館裡，來自上海世博會

《清明上河圖》的製作團隊，還要創作《南
宋杭城風情圖》3D影院。
本次除了杭州主會場，還設立了海寧、

上虞、諸暨、德清、安吉、武義、龍泉、
南潯、江山、楓涇10個分會場，形成「休
閒大杭州」的格局。
在休博會收官階段，杭州和世界休閒組

織還要共同舉辦休博會高峰論壇，頒發世
界休閒創新獎、全球休閒範例城市，發佈
「杭州休閒宣言」，為休博會留下寶貴的精
神遺產。

歡迎香港義工參與
杭州市委、市政府在工作匯報會上熱情

向各界發出邀請：在杭州最美的秋天裡，
遊西子湖、品龍井茶，嘗杭幫菜，逛西博
會，體驗休閒生活。
在06年第一屆休博會期間，香港志願者

曾赴杭擔任義工，為休博會提供了專業性
志願服務。蕭山區旅遊局局長趙莉說，如
果香港的相關志願機構有意向，非常歡迎
他們繼續為本屆休博會添力。

香港文匯報訊（記者 肖郎平、

實習記者 王悅 東莞報道）廣州黃
埔海關日前公佈的1至7月東莞外貿
進出口數據顯示，首7月全市外貿
進出口總額雖同比增長12.9%，達
743.4億美元，但月度出口增速近期
逐月放緩。對美進出口更是在7月
份出現年內首次負增長。
海關數據顯示，7月份當月東莞

對美國進出口17.8億美元，下降
6.9%；對美國出口16.3億美元，下
降16.3%，自美國進口1.5億美元，
下降0.7%。對此，海關認為，美國
主權債務信用評級下降，美元貶值
和歐洲債務危機等正在對東莞對外
貿易產生衝擊和影響，建議「企業
創新結算方式，開拓新興市場，加
快升級轉型刻不容緩」。

莞7月對美貿易首現負增長

南方高溫 下周可望結束

■今年西博會和休博會首次合併舉辦。

■珠三角近來常有工廠倒閉，老闆「走佬」。圖為一家結業工廠出租廠房。 資料圖片

■北京大學生
命科學院院長
饒毅。
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